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    Chères Pontoises, chers Pontois,

Je commence la rédaction de ce nouvel édito avec enthousiasme et détermination.

Enthousiasme car après deux années pendant lesquelles la covid19 a bouleversé et restreint nos vies, nous pouvons tous ensemble nous
réjouir de retrouver une situation plus stable.

Détermination car dans un contexte économique actuellement difficile, toute l’équipe municipale est résolue à poursuivre les projets et à
mener les actions sur la commune, au service des habitants, avec efficacité et réalisme.

Pour cette année encore, nous avons fait le choix de ne pas augmenter la part communale des impôts afin de ne pas impacter les ressources
des habitants. Pour autant, les baisses de dotation ( -53 000€), les charges de personnel constantes alors même que deux employés n’ont pas
été remplacés, les ressources liées au remboursement de TVA plus restrictives et l’augmentation massive du prix des énergies et des
matériaux engendreront un choix dans les priorités à venir.

Nous sommes engagés dans une dynamique pour faire des économies nécessaires sur l’éclairage public, avec une nouvelle campagne  de
changement des anciennes ampoules par des LED, suivie d’une troisième phase en fin d’année. Des économies seront également réalisées
par le changement des ouvertures à la mairie et la cantine dès 2023 pour une meilleure isolation thermique et par la réduction réfléchie du
chauffage dans les bâtiments communaux cet hiver.

Ce contexte ne nous empêchera pas bien sûr de continuer à investir pour notre village avec le soutien financier de tous nos partenaires
(État, Région Auvergne-Rhône-Alpes, Département de la Haute-Loire, Communauté de Communes Loire Semène, Pays de la Jeune Loire)
que je tiens vivement à remercier pour leur participation. Les actions à venir ne manquent pas :

- la fin de la sécurisation de la route des Acacias ;
- la fin de la réhabilitation de la salle Massenet cet été ;
- la reprise de certaines voiries des hameaux ;
- la réalisation d’un cheminement piéton entre le lotissement du Viaduc et le carrefour, en collaboration avec le département, à compter du
mois de juin.

S’ajoutent à cette liste, avec le concours de la Communauté de Communes Loire Semène :
- l’étude en cours pour l’aménagement des berges ;
- la mise aux normes du musée de la Faulx

Prochainement les événements festifs au sein de la commune auront lieu et nous permettront de nous retrouver et d’échanger, à l’occasion
notamment :
- du feu d’artifice sur Pont Salomon, organisé samedi 16 juillet et mutualisé avec la commune de Saint Ferreol d’Auroure ;
- de l’organisation d’un grand pique-nique intergénérationnel le samedi 3 septembre, en lieu et place de la foire à la brocante une nouvelle
fois annulée ;
- de l’inauguration de la nouvelle salle Massenet …

Je terminerai cet édito par des remerciements. Tout d’abord un grand merci à tous les employés municipaux et à tous les élus qui travaillent
d’arrache-pied pour qu’aboutissent tous ces projets. Ensuite, un grand merci à vous, habitantes et habitants de Pont Salomon, pour l’intérêt
que vous nous portez et pour vos encouragements.

Ce bulletin municipal est le vôtre, vous y découvrirez ou redécouvrirez toutes les actions et les forces vives de notre village. Bonne lecture !

Le
 pe

tit Pontois
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TRAVAUXTRAVAUX    ET VOIRIEET VOIRIE
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Voici un petit tour d'horizon des différentsVoici un petit tour d'horizon des différents
  travaux effectués sur la communetravaux effectués sur la commune

Réfection d'un mur de soutènement :
ce mur s'était partiellement écroulé rue du
Rossignol, avec un risque de dommage sur le
trottoir et la chaussée attenante. Les travaux
ont permis de sécuriser et consolider les lieux
avec des blocs de béton "façon Lego" de plus
d'une tonne chacun.

Rénovation du
clocher et de la

façade de l'église  par
le remplacement des

briques cassées et
déjointées

L'un des chantiers de cette année a été
la réfection totale de la rue des Acacias.
La première action entreprise a été de
mettre en séparatif les réseaux eaux
pluviales et eaux usées.

Le reste des travaux a consisté à
sécuriser la circulation dans un
quartier très fréquenté par les
familles et les enfants. Des trottoirs,
inexistants jusque-là, ont donc été
créés, ainsi que des passages piétons
et des ralentisseurs. Les parkings ont
été refaits, et la bibliothèque peut
dorénavant accueillir des personnes
à mobilité réduite grâce à
l'effacement des marches d'accès
devant l'entrée.



Le gros chantier de ce mandat a débuté sa deuxième phase : la salle Massenet se refait une beauté . 

L'extérieur est terminé, les menuiseries, la toiture, les enduits de façade ont été refaits.

Dorénavant, ce sont les travaux intérieurs qui ont démarré : toute l'électricité, les sanitaires, les sols,

murs et plafonds seront entièrement rénovés.

LES PROJETS AVANCENT ET SE RÉALISENTLES PROJETS AVANCENT ET SE RÉALISENT
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Entretien avec Yves Lafont, adjoint à l'urbanisme

- Qu'est ce que ces travaux vont apporter  à
la salle Massenet ?

- Il y a de nombreuses améliorations dont va
bénéficier la nouvelle salle Massenet. Ce qui
saute aux yeux en premier lieu, c'est bien sûr
l'aspect esthétique. 
Nous avons traité le bâtiment avec l'apport de
matériaux nobles et des couleurs contrastées, le
noir et le bois naturel qui rendent le lieu
chaleureux.
Mais derrière le côté "déco" cette salle
municipale fait un grand bond en avant en se
dotant d'un équipement moderne et
confortable. La précédente grosse rénovation
datait des années 80.
Nous sommes également dans une démarche de
sobriété énergétique : toute l'isolation a été
refaite ainsi que la toiture, et toutes les
menuiseries changées pour coller aux normes
les plus récentes, de même que le chauffage et la
ventilation. Nous ne voulions pas d'un système
de climatisation qui allait à l'encontre de la
philosophie générale de sobriété énergétique
que l'on essaie d'adopter, mais les utilisateurs ne
devraient plus avoir trop chaud en été.

- Quels seront les nouveaux équipements ?

Nous avons complété le programme de
rénovation par un volet culturel. Ainsi, nous
avons entièrement refait la scène aux normes
actuelles, prévu des coulisses séparées de la salle.
Nous avons choisi des matériaux qui ont
amélioré l'acoustique du bâtiment et  intégré un
équipement audio et vidéo : écran, sono, et
vidéoprojecteur adaptés.

- Quand sera-t-elle terminée et disponible ?

Les travaux devraient être terminés courant
juillet, mais il faudra attendre le passage des
diverses commissions de sécurité et la
réception des travaux.  Je pense que nous
pourrons l'inaugurer à la rentrée.

Tous ces travaux ont pu être réalisés grâce aux subventions  allouées
par l’État, la Région Auvergne-Rhône-Alpes, le Département de la
Haute-Loire, la Communauté de Communes Loire Semène et le
dispositif LEADER.  Architecte : Thierry Magaud



LES PROJETS AVANCENT ET SE RÉALISENTLES PROJETS AVANCENT ET SE RÉALISENT

ADRESSAGE

Une démarche d'adressage est en cours sur la
commune. L'adressage permet de nommer
l'ensemble des voies communales (rues, chemins,
impasses,...) et de numéroter tous les bâtiments
(habitations, commerces, entreprises,...)
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C'est un projet long et technique qui a nécessité une
année pour sillonner et recenser tous les lieux-dits,
chemins et voies non encore normés.

Il est indispensable aux services de secours pour
localiser les appels d'urgence, et facilite également
le travail des facteurs, livreurs, aides à domicile ou
visiteurs qui peuvent parfois se perdre dans les
hameaux. c'est pourquoi une numérotation
métrique a été privilégiée. 

De plus, l'accès au Très Haut Débit (fibre) requiert
une identification précise des logements à
raccorder.

Le cadastre nous a permis de retrouver l'historique
des différents lieux. Nous avons ainsi conservé les
noms des hameaux et des lieux-dits pour
dénommer les voies  .

Les plaques des nouveaux numéros seront mises à disposition
gratuitement. Les personnes concernées par un changement
d'adresse recevront un courrier avant la mise en place de la
nouvelle signalétique, expliquant l'organisation de la
distribution des plaques de numérotation, ainsi que les
démarches à faire pour transmettre leur nouvelle adresse
aux différents organismes .

Les services de la mairie ainsi que les conseillers
numériques pourront vous accompagner dans
vos démarches, si nécessaire.
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Le cimetière est en cours de réaménagement : il sera
également végétalisé avec des arbustes et plantes
vivaces qui permettront d'avoir des zones fleuries sur
une longue période.
Un banc a été installé pour plus de confort à coté du
Jardin du Souvenir , sous un arbre permettant en été
de bénéficier de son ombre bienfaisante. 
De nouveaux caveaux ont été aménagés pour
répondre à la demande de familles.

BERGES DE LA
SEMÈNE

L'autre gros projet de ce mandat est l'aménagement des
berges de la Semène.
Tout l'environnement de la rivière  autour du stade va
être  repensé pour des activités de pleine nature et une
mise en valeur de ce site précieux au cœur de notre
village, sans le dénaturer. Il est important que tous les
pontois puissent profiter de ce lieu, chacun à sa
manière. Nous aurons l'occasion d'en reparler ...

CHEMIN
PIÉTON
Un chemin piétonnier reliant le lotissement
du viaduc au centre bourg va être créé avec
l'aide du Département pour sécuriser cet axe
quotidiennement emprunté par les enfants
qui se rendent et reviennent du ramassage
scolaire. Ces travaux, qui se dérouleront au
mois de juin,  permettront également de
sécuriser le carrefour entre la RD45 et RD455.

FLEURISSEMENT
DE LA COMMUNE
L'équipe municipale et les
employés communaux ont
fait le choix à partir de
cette année de substituer
progressivement des
plantes pérennes aux
annuelles qui meurent à la
fin de la saison.

L'utilisation de plantes
rustiques, adaptées aux
conditions climatiques  de la
région permet de limiter
l'impact écologique en
diminuant drastiquement les
arrosages.  Elles occuperont
progressivement l'espace, et
évolueront année après
année .

Il nous faut également
changer notre regard sur la
nature : une gestion
différenciée des espaces verts
et une diminution de la
fréquence des tontes  ainsi
qu'un fauchage tardif ne sont
pas un défaut d'entretien ou
de la négligence, mais
favorisent la biodiversité en
toute saison. L'herbe sera donc
un peu plus haute à certains
endroits de la commune, c'est
un choix réfléchi.

ÉCLAIRAGE
PUBLIC

Dans un contexte où la
sobriété énergétique est un
enjeu majeur, non
seulement pour des raisons
écologiques mais également
économiques, une 2ème

campagne de changement
d'ampoules de l'éclairage public
vient de s'achever. Un
diagnostic des points les plus
énergivores est en cours  et une
3ème campagne d'ici la fin de 

l'année viendra compléter cette
opération. 
Pour rappel, ces ampoules sont de
40W au lieu de 100W et l'intensité
de l'éclairage varie au fil de la nuit
pour baisser jusqu'à  70%..



ÉCOLESÉCOLES
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restauration
scolaire

Cette année la commune s'est tournée vers un prestataire local pour la
restauration scolaire après avoir fait un état des lieux des ressources et des
besoins.
Dorénavant, les menus sont élaborés par une nutritionniste qui veille à la
composition des repas pour l'équilibre alimentaire des enfants.

La cuisine est faite maison à partir d'ingrédients frais, non transformés,
saisonniers et régionaux pour leur grande majorité. Priorité est donnée aux
producteurs et fournisseurs locaux ( Auvergne, Forez, Ardèche principalement)
favorisant ainsi les circuits courts, les produits bio et/ou labellisés, et le bien-être
animal.

Des plats du terroir, des repas à thème et des menus végétariens sont proposés.

Une démarche de sensibilisation aux
notions de gaspillage, de développement
durable, et de zéro déchet est initiée auprès
des enfants, avec également la mise en place
du compostage des biodéchets à côté de la
cantine. Le compost produit ira ensuite
alimenter les planches de culture du
potager de l'école primaire.

Les travaux  continuent
dans les écoles :

Le parc informatique a été
amélioré et complété, une baie
de brassage a été installée et
désormais il y a un accès à la
fibre dans  chaque classe de
primaire.

Rénovation du sol d'une classe

Les murs de la cantine de la
primaire prennent des 
 couleurs grâce au talent de
Jean-Luc Cano.

Quant à la cantine de la
maternelle, le mobilier
vieillissant et dépareillé a
laissé place à des tables et
des chaises colorées et
rigolotes pour les tout-petits 



  VIE SOCIALEVIE SOCIALE
L'an dernier, il avait été impossible au CCAS de proposer
le repas des Ainés en raison des restrictions sanitaires.
Cette année a enfin vu la reprise des activités festives.
Et on ne s'est pas privés de faire la fête ! 

Autour d'un excellent et copieux repas préparé
par Michel Teyssier et son équipe du
restaurant  " La Coquelle  des Coissous " et un
service assuré par les élus (sans casse !) les
Aînés de Pont Salomon ont enfin pu se
retrouver et partager un bon moment de
convivialité.
Daniel Torti et Alexandra ont animé la journée,
et les convives s'en sont donnés à cœur joie sur
la piste de danse.

Pour les personnes n'ayant pu venir au repas, ce sont des
colis de Noël également offerts par le CCAS qui sont venus
réchauffer les cœurs, apportés à domicile par les élus, dans
de jolis sacs cabas offerts par la chambre d'agriculture  de
Haute-Loire.
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17 Octobre 2021, repas des Ainés17 Octobre 2021, repas des Ainés

 les ainés



27 Août 2021 : 27 Août 2021 : Marché artisanal, musique, démonstration de forge, contes et pique-nique convivial autour de laMarché artisanal, musique, démonstration de forge, contes et pique-nique convivial autour de la

projection du filmprojection du film    documentaire "documentaire "L'Incandescence des Hyènes" de Nicolas Matos Ichaso au Foultier. Un grand merciL'Incandescence des Hyènes" de Nicolas Matos Ichaso au Foultier. Un grand merci

à tous pour cette belle journée !à tous pour cette belle journée !
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Démonstration de forge par Christophe Mezzasoma
et ses amis forgeurs

Lecture de contes éthiopiens au bord de la rivière, par
Sara

Groupe de musique traditionnelle sénégalaise 
 "Takarnasse "

Marché d'artisans créateurs

Apéritif et pique-nique sous les lampions, avant la projection en
plein air
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Marché de Noël de Coup d'PouceMarché de Noël de Coup d'Pouce

L'association Coup d'Pouce a organisé son marché de
Noël. De nombreux stands de qualité ont rempli le
gymnase : n'étaient proposés à la vente que des
produits artisanaux et locaux.
 Le Père-Noël était également présent pour écouter les
demandes des petits et des grands.... 

Fête de la Saint EloiFête de la Saint Eloi
4 et 5 Décembre 2021

12 Décembre 202112 Décembre 2021

Cette année a été l'occasion de renouer avec la fête de la Saint
Eloi, patron des forgeurs, forgerons et de tous ceux qui
travaillent le métal, sous l'impulsion de notre forgeur et artisan
pontois, Christophe Mezzasoma. 
En partenariat avec la Communauté de Communes, l’IRMACC
et Pont Salomon, il a été décidé de fabriquer un portail pour
sécuriser la vanne du bassin du site du Foultier. Carte blanche
ayant été laissée aux forgeurs, ils ont réalisé un ouvrage à
l'identité forte, marquée par l'histoire du lieu et son patrimoine.
Ce fut l'occasion , sur un week-end, de voir les premières étapes
de l'élaboration du portail.

De nombreuses personnes ont fait le déplacement malgré
un temps maussade.
Le travail final a été installé en place au mois de mai, ainsi
qu'une plaque commémorative au nom de Pierre Liogier,
trop tôt disparu. 
Fabriqué à partir d'anciens outils, eux-mêmes fabriqués
dans les anciennes usines de Pont Salomon, ce portail est
une magnifique représentation de l'histoire et du savoir-
faire de nos forgeurs, anciens et actuels.
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Paroles d'associationsParoles d'associations

Quelques réalisations des enfantsQuelques réalisations des enfants

ASSOCIATION POUR LE DON DE SANG BENEVOLE
                PONT-SALOMON / SAINT-FERREOL D'AUROURE

Cette année 2021 fut, comme l’année précédente, une année
particulièrement difficile tant pour nos vies que pour notre association.
Le Covid nous a déstabilisés et a profondément modifié notre façon de vivre.
Nous avons dû continuer d’assurer les collectes malgré le confinement et les
couvre feu et d’appliquer les gestes barrières afin de nous protéger, nous les
bénévoles mais aussi les donneurs et le personnel de l’EFS.
Malgré ce contexte difficile, 274 donneurs se sont présentés aux 4 collectes
annuelles dont 13 nouveaux donneurs, soit le même résultat qu’en 2020 et 2
nouveaux donneurs en moins qu’en 2020 mais ce résultat reste tout a fait
honorable au vu de la crise sanitaire que nous traversons et nous remercions
chaleureusement tous les donneurs qui ont fait l’effort de se déplacer.
Coté animation, nous avons dû annuler pour la deuxième année consécutive
notre loto annuel et surtout le 50 éme congrès départemental des donneurs
de sang bénévoles qui devait se dérouler le dimanche 10 octobre 2021. Nous
espérons pouvoir l’organiser cette année le dimanche 9 octobre ainsi que
notre loto le dimanche 30 novembre. Nous avons pu malgré tout participer et
servir plus de 170 soupes aux choux lors du téléthon à St-Ferréol le 4
décembre dernier mais la priorité reste les collectes de sang pour que nous
soyons au rendez vous des besoins pour les malades.
Et nous aurons une pensée pour notre vice-président et ami Robert GRANGER
qui nous a quittés le 25 décembre dernier après plus de 60 ans de bénévolat
au sein de notre association.
Toute l’équipe ponto san-ferroise compte sur vous, pour que  2022  soit 
 meilleure que l’année 2021.

REJOINS-NOUS !
… aux prochaines collectes…
Mercredi 29 juin 2022, à Pont-Salomon de 16H00 à 19H00
Mercredi 19 octobre 2022, à Pont-Salomon de 16H00 à 19H00 



La première est une nouvelle association  sportive, le Pont Salomon Volley
Ball (PSVB), créée en septembre 2021.
La médaille d'or remportée aux JO de Tokyo par l'équipe de France de
Volley en a été le déclencheur. Le terrain, les poteaux, le filet étaient déjà
présents dans le gymnase, il ne manquait que des joueurs pour faire naître
un club de Volley dans notre commune !

Le club compte aujourd'hui une vingtaine d'adhérents adultes, débutants
pour la plupart.

Les entraînements ont lieu tous les mercredis de 19h30 à 22h.

Pour cette première année, le club s'est consacré aux entraînements, sans
s'inscrire dans les compétitions du championnat. Ce qui n'a pas empêché
l'association sportive d'organiser régulièrement des matchs amicaux avec
les joueurs des clubs voisins (Fraisses, Aurec-sur-Loire, le Chambon-
Feugerolles, ...). Les volleyeuses et volleyeurs pontois ont également
participé à plusieurs tournois organisés en Loire et en Haute-Loire.

Toutes ces rencontres ont permis aux joueurs de se perfectionner et
d'améliorer leur niveau, toujours dans une ambiance conviviale et dans la
bonne humeur.

Pour la saison 2022-2023, une équipe mixte sera créée pour participer au
championnat de la Loire. Les matchs auront lieu en semaine.

Contacts :
Facebook - PSVB43
Email - pont.salomon.vb@gmail.com
Téléphone - Arnaud 06 24 56 31 69
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Nous accueillons sur notre commune deux nouvelles associationsNous accueillons sur notre commune deux nouvelles associations

La deuxième nouvelle association de la commune a pour nom Comité des
Fêtes et Animations Pontoises (CFAP). 

Le but de cette association est de redynamiser le village, en organisant des
vide-greniers, des bals, la fête de la musique, relancer les classards...

Le premier rendez-vous est fixé au 3 septembre cette année, pour
accompagner de diverses animations, pour petits et grands, le grand pique-
nique festif proposé par la mairie .

mailto:pont.salomon.vb@gmail.com
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INFORMATIONS PRATIQUESINFORMATIONS PRATIQUES

 Contact :

16 rue de la mairie

Téléphone : 04 77 35 51 25

 

 Courriel : secretariat.pontsalomon.mairie@orange.fr

Les services de la mairie sont ouverts au public :

    Lundi de 9h15 à 12h et de 14h à 16h30
    Mardi de 9h15 à 12h et de 14h à 16h30
    Mercredi de 9h15 à 12h et de 14h à 16h30
    Jeudi de 9h15 à 11h30
    Vendredi de 9h15 à 12 h00
    Samedi de 9h15 à 11h30

www.pont-salomon.fr

Ne pas jeter sur la voie publique

Au 31 décembre 2023, le tri à la source des
biodéchets sera généralisé. 
Ces déchets représentent actuellement 1/4
de notre poubelle d'ordures ménagères
(Soit environ 50 kg / an / habitant sur
notre territoire).
Le  compostage est facile et c'est un des
piliers du " zéro déchet". Il nous permet de
valoriser nos déchets et de minimiser
notre empreinte écologique tout en
réduisant le coût de la collecte et du
traitement :
             moins de ramassage donc moins de
trajets en camion ;
              évite que ces ordures ménagères
soient enfouies ou incinérées ;
             fournit un engrais gratuit.
Les déchets deviennent ainsi des
ressources.

Les personnes ayant un jardin peuvent
d'ores et déjà composter leurs déchets, en
bac ou en tas. 

La collectivité souhaite accompagner les personnes qui n'ont pas cette
possibilité, en installant des bacs de compostage partagés, de quartier
ou en pied d'immeuble.
Des conseils pratiques seront assurés ainsi que des réunions
d'information et de formation.
Nous  allons  identifier  un premier  lieu  d'installation avec   un
minimum   de   foyers   motivés  qui   seront sélectionnés par le biais
d'un appel à manifestation d'intérêt sous forme de questionnaire, et ce
dans les semaines à venir.

Projet de compostage de proximitéProjet de compostage de proximité


